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程綱要及其實施之有關規定，作為學校規劃及實施課程之依據；學校規劃課程並得結合社會資

源充實教學活動。 

國民中小學課程綱要之研究發展及審議，準用高級中等教育法之相關規定。」 

國民教育法本日修正通過之條文，採併案審查方式提出審查報告，本案審查完竣，提請院會

討論，院會討論前不須交由黨團協商，院會討論時推請黃召集委員國書補充說明。 

林次長騰蛟：我要補充一點。針對課綱發展及課綱審議的部分，高級中等學校法增訂第四十三條之

一及第四十三條之二，這部分因為還要再經過二讀、三讀，同時還有一些相關的程序必須處理

，原來我們希望較無爭議的 107 課綱能在 520 之後就趕快進行審議，然後 107 年度就能實施，

但以目前的狀況來講，時間上可能會來不及，所以施行時間這部分是否要再做一些處理？ 

鍾委員佳濱：我認為行政機關把自己分內的事情做好就好，不要再發明一些什麼微調小組做一些干

擾，107 課綱照原來的進度本來就可以完成，至於立法的進度則由本院來掌握。 

主席：請行政院代表發言。 

歐陽副處長晟：主席、各位委員。有關課綱審議機制的調整，可以看出很多委員對於課綱這個議題

的關心，過去兩年教育部處理課綱微調一事的確引發很大的爭議，今日通過的架構其實是公共

電視模式，這樣的調整等於算是一個改革，我想這個改革應該是符合多數民意期待的。雖然我

剛才強調我們希望能夠尊重接任政府的意見，但是很明顯從 4 月 18 日準政務委員林萬億先生的

發言已經很清楚，他說未來不管是公共電視模式或是成立行政院層級的課審會，他都不反對，

所以我很誠懇地建議還是徵詢一下準教育部長的意見，因為目前我們並未看到新任教育部長對

課綱審議制度的看法是如何。 

主席：這部分我們會處理，請你放心，好不好？ 

歐陽副處長晟：是。另外我要特別提醒，過去公共電視董事曾經出現難產的問題，所以我們也不免

擔心，因為 107 年即將實施的 12 年國教課綱在時程上具有相當程度的急迫性，如果最後確定要

採取公共電視模式，希望屆時新任的教育部長能夠提出一份很好的建議名單給行政院，在立法

院的審查也能順利完成。 

主席：這部分就讓教育部去傷腦筋，你不必替他煩惱，這個我們了解。 

現在處理臨時提案計 6 案，進行第 1 案。 

1、 

教育部課程審議會，其組成應包含中央原住民族主管機關代表一名，及民間原住民代表三名

。 

提案人：高金素梅 

連署人：張廖萬堅 蘇巧慧 

林次長騰蛟：報告委員，這部分剛才已經處理過，臨時提案的要求跟剛剛處理的結果不完全一致，

所以建議在「其組成」之前增列「建議」二字，修正為「建議其組成應包含……」。 

主席：不錯，第 1 案就照次長所提「建議其組成應包含……」修正通過。 

巧慧，你這樣算原住民代表嗎？ 
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何委員欣純：他是啊！他是原住民的媽媽。 

主席：原住民的媽媽，也算原住民代表？ 

何委員欣純：當然啊！ 

主席：廣義而言也可以，很好。 

進行第 2 案。 

2、 

因少子化及偏鄉地區人口外流導致學生數逐年降低，導致偏鄉地區學校面臨裁併校問題，為

確保學生就學權益，在教育部研擬之裁併校準則尚未訂出前，教育部應函文各直轄市及縣、市

政府，不得辦理裁併校相關作業。 

提案人：高金素梅 

連署人：張廖萬堅 蘇巧慧 

林次長騰蛟：報告召委，文字修正部分我們已跟提案人高金委員報告過並取得他的同意，我們建議

將最後一行的「不得辦理」四個字刪除，之後修正為「裁併校相關作業除應取得社區共識，原

住民重點學校並應徵得學區內年滿 20 歲居民之多數同意外，且依所訂自治法規審慎評估，以確

保學生學習權益。」 

主席：請問各位，對上述修正文字有無異議？（無）無異議，修正通過。 

進行第 3 案。 

 

3、 

本院張廖萬堅委員等人，鑒於清華大學與新竹教育大學分別於 4 月 12 日及 4 月 25 日之校務

會議通過兩校合併案。然，教育及文化委員會已於 3 月 7 日通過提案，要求教育部應暫緩目前

正在推動的各大學合併計畫，並重新檢討《國立大學合併推動辦法》。爰此要求教育部應遵守

教育及文化委員會於 3 月 7 日通過之提案，於重新檢討《國立大學合併推動辦法》前，暫緩核

定清華大學及新竹教育大學之合併案，是否有當？敬請公決。 

說明： 

一、國立清華大學於民國 105 年 4 月 12 日校務會議後，片面宣布以 51 票贊成、26 票反對、1

票棄權通過與國立新竹教育大學之合併案；國立新竹教育大學亦於民國 105 年 4 月 25 日之校務

會議以 45 票贊成、32 票反對、2 票廢票通過與國立清華大學之合併案。 

二、教育及文化委員會已於民國 105 年 3 月 7 日通過臨時提案，要求教育部應暫緩目前正在

推動之大學合併計畫，重新檢討《國立大學合併推動辦法》，將合併與未來教育部補助計畫區

分，考慮各校特色與技職教育發展，召開公聽會，廣納師生與各界意見，並設置合併專責委員

會，勿讓大學整併草率進行。 

三、依據立法院公報第 105 卷第 5 期委員會紀錄，教育部應暫緩之大學合併計畫包括由教育

部主導之「由上而下」合併案及由各大學自行進行之「由下而上」合併案。 

四、依照《大學法》第七條規定，國立大學合併計畫經校務會議同意後，需報教育部核定後


